

El viernes 10 de marzo en el Colegio Fonseca

La Asociación Papageno organiza en Salamanca su segundo Encuentro Internacional dedicado a la prevención del suicidio

- Alejandro Vázquez Ramos, consejero de Sanidad de Castilla y León, participará en la inauguración del acto.
- El encuentro contará con una amplia nómina de profesionales especializados en la conducta suicida, que aportarán una visión multidisciplinar sobre el problema.
- En el año 2021, el suicidio fue la primera causa de muerte no natural en España, con 4.003 fallecidos. En la provincia de Salamanca se suicidaron 28 personas.

6 de marzo de 2023 - La Asociación de Profesionales en Prevención y Posvención del Suicidio 'Papageno' celebrará el viernes 10 de marzo en Salamanca el II Encuentro Internacional sobre Prevención, Intervención y Posvención de la Conducta Suicida. El congreso tendrá lugar en el auditorio del Colegio Arzobispo Fonseca, y podrá seguirse de forma presencial, online y en diferido. Contará con una amplia nómina de profesionales especializados en la conducta suicida, que junto a los testimonios en primera persona, aportarán una visión multidisciplinar acerca de esta problemática.

El encuentro, que inaugurará **Alejandro Vázquez Ramos**, consejero de Sanidad de Castilla y León, se centrará en dar visibilidad a los colectivos vulnerables, a partir de mesas redondas dedicadas a conocer y comprender los problemas de las personas con discapacidad, las personas mayores, las personas que sufren violencia machista o las personas trans. Se incidirá, también, en la intervención y posvención con estos grupos, con la presencia de varios profesionales que aportarán su conocimiento y su experiencia en este ámbito con varios formatos teóricos y prácticos.

El fenómeno de la conducta suicida se debe enfocar desde la perspectiva holística y los determinantes sociales, que están presentes en el inicio y mantenimiento de estas conductas. Este fenómeno complejo y con eminente carácter social necesita de un plan de prevención estatal enfocado en cubrir necesidades básicas de personas y colectivos vulnerables. Necesita equipar en competencias de tratamiento a todos los sectores de la ciudadanía, desterrar el estigma y la exclusión social asociada a esta conducta. Aspectos recogidos en la Agenda 2030, con los que el gobierno se ha comprometido para lograr el desarrollo por medio del reconocimiento y la promoción de los Derechos Humanos.



Guillermo Rendueles, psiquiatra, doctor en Medicina y ensayista, será el encargado de impartir la conferencia inaugural, titulada '*Crítica social y política en la prevención del suicidio*'. Por otra parte, los testimonios en primera persona serán protagonistas, con atención a las personas que han perdido un ser querido por suicidio y mesas de debate sobre el papel de los medios de comunicación o la eutanasia. También habrá espacio para una conferencia de la enfermera británica **Shirley McNicholas** acerca de las casas de crisis, y para conocer el documental '*La muerte silenciada*', realizado por el fotógrafo, videógrafo y *storyteller* **Daniel Lovi**.

"Uno de los compromisos de la Asociación Papageno es crear puntos de encuentro para reflexionar y buscar soluciones conjuntas ante un problema complejo", comenta **Daniel Jesús López Vega**, psicólogo y presidente de Papageno. En la misma línea, López agradece la colaboración del proyecto Ranquines y de Cáritas, que junto a la Escuela Andaluza de Salud Pública, la Asociación Unificada de Guardias Civiles, las asociaciones Ubuntu, AFASIB y Hablemos dedicadas a ayudar a personas en duelo por suicidio y a la Sociedad Ecuatoriana de Suicidología han ayudado a que este encuentro fuera posible.

Por su parte, **Alejandro de la Torre-Luque**, presidente del comité científico, subraya la importancia de dotar de visibilidad a los colectivos vulnerables y del trabajo en red. "Hemos querido proporcionar un enfoque integral en el que tienen cabida todos los agentes sociales (académicos, clínicos, facilitadores) que articulan la acción sobre la conducta suicida", añade el psicólogo y profesor de la Universidad Complutense de Madrid. Todo ello, para sumar ingredientes que ayuden a comprender el fenómeno y las dificultades de un problema social evitable y prevenible.

El suicidio es la primera causa de muerte no natural en España. En el año 2021, se produjeron 4.003 suicidios, según los datos del Instituto Nacional de Estadística, una cifra récord desde que hay registros históricos. Además, el número de muertes por suicidio duplica el número de muertes en los accidentes de tráfico y provoca un duelo complejo con varios atributos como la culpa, el tabú o el estigma. En Castilla y León se produjeron 236 suicidios en 2021, 28 de los cuales fueron en Salamanca.

Más información sobre el **II Encuentro Internacional** de Prevención, Intervención y Posvención en Conducta Suicida de la **Asociación Papageno**, en su <u>página web</u>.

También en redes sociales: <u>@EsPapageno</u> en Twitter y en <u>Facebook</u>.

Contacto de prensa

Guillermo Córdoba Santos (654 99 70 32) periodismoresponsable@papageno.es

Sonsoles Rivera Pascual tesoreria@papageno.es



Sobre Papageno

La Asociación de Profesionales en Prevención y Postvención del Suicidio <u>Papageno</u> está compuesta por más de 100 profesionales con conocimiento y experiencia en la conducta suicida. Busca promover el trabajo multidisciplinar y multinivel entre todos los agentes implicados. Cuenta con materiales de autoayuda, documentos científicos y todo tipo de recursos para promover iniciativas centradas en la prevención, la investigación y la postvención de la conducta suicida. En la misma línea, Papageno colabora con Ubuntu, la Asociación Andaluza de Supervivientes por Suicidio de un Ser Querido, que cuenta con grupos de ayuda mutua para personas que han perdido a un ser querido por suicidio en Sevilla, Córdoba, Cádiz, Jaén y Jerez.